

RESUMEN EJECUTIVO

El presente proyecto tiene como punto de referencia para su planteamiento, el análisis de la economía de libre empresa, libre competencia, donde las relaciones entre empresas y consumidores generan una gran cantidad de mercados en diferentes ramas de la economía y en cada una de las cuales la oferta y la demanda determinan el factor de equilibrio. La provincia del Carchi tiene 152.939 habitantes, siendo su actividad principal dentro del campo productivo y económico, el agrícola y ganadero y particularmente el cantón Tulcán, comercial por su condición de ser un cantón fronterizo, dándose en mayor escala las actividades de importación y exportación de productos de diferente índole. Particularmente en el cantón Huaca, se desarrollan como principales actividades las agropecuarias y ganaderas que contribuyen al desarrollo económico, técnico, productivo y social de la provincia y del cantón en particular en lo que respecta a la producción de tubérculos, hortalizas, ganadería y leche. Huaca es conocido como un pueblo muy antiguo, su cabecera cantonal tiene 2.363 habitantes, de los cuales el 9 % se dedica a la producción lechera, el 66 % al cultivo y producción de papas y el 25 % están dentro de otras actividades en instituciones públicas y privadas. Uno de los problemas que enfrentan los productores es la mala comercialización de sus productos , que son aprovechados por los intermediarios, los cuales se llevan las utilidades que deberían ir a los que más se sacrifican, es decir no hay eficiencia ni eficacia en la comercialización y organización, por esa razón la autora plantea este estudio de factibilidad con la finalidad de lograr una verdadera organización con la finalidad de aprovechar el verdadero potencial del mercado que en la actualidad requiere de productos con valor agregado. La producción actual de leche en la provincia es de 1160.816 litros de los cuales 6.465 corresponden a la producción en el cantón Huaca, por lo que hay una buena razón para plantear proyectos productivos que tendrán como materia prima la leche, buscando de esta manera una actividad alternativa y organizada que contribuya al desarrollo económico de la población, buscando oportunidades de generar fuentes de trabajo que mucha falta hacen en la provincia y en el cantón particularmente. Otro problema que la autora ha detectado es la falta de organización dentro de las familias en el cantón, en el sector urbano como en el sector rural que es el mayoritario en el cantón Huaca, falta de apoyo financiero, no existen entidades financieras gubernamentales que apoyen iniciativas con créditos blandos con bajos intereses, ejemplo el 5-5-5, esto no les ha permitido ampliar sus actividades productivas y por lo tanto ha sido un limitante para mejorar sus condiciones de vida.

EXECUTIVE SUMMARY

This project is a reference point for its approach, the analysis of the economics of free enterprise, free competition, where relationships between businesses and consumers generate a lot of markets in different sectors of the economy and each of which supply and demand determines the equilibrium factor. The province of Carchi has 152,939 inhabitants and its main activity in the field of production and economic development, agriculture and livestock, and particularly the canton Tulcán, commercial status of being a border county, occurring on larger scale activities of import and export products of different kinds. Particularly in the Huaca Canton, develop as the main agricultural and livestock activities that contribute to the economic, technical, productive and social aspects of the Canton province and in particular with regard to the production of root crops, vegetables, livestock and milk. Huaca is known as a very old town, the cantonal head has 2363 inhabitants, of whom 9% is dedicated to milk production, 66% for the cultivation and production of potatoes and 25% are in other activities in public institutions and private. One of the problems faced by farmers is the poor marketing of their products, which are exploited by middlemen, who take the profits should go to the most sacrifice, that is no efficiency or effectiveness in marketing and organization, which is why the author suggests the feasibility study with the aim of achieving a true organization in order to realize the true potential of the market currently requires products with added value. The current production of milk in the province is 1160.816 6465 liters of which correspond to production in the Huaca Canton, so that there is good reason to raise productive projects that have milk as raw material, thereby seeking an activity alternative and organizations that contribute to economic development of the population, looking for opportunities to generate jobs that are sorely needed in the province and particularly in the canton. Another problem that the author has found is the lack of organization within families in the county, in urban as in rural areas which is the majority in the Huaca Canton, lack of financial support, no government financial institutions to support initiatives with soft loans with low interest rates, such as 5-5-5, this has not allowed them to expand their productive activities and has therefore been a limiting factor to improve their living conditions.